
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

« О ^ Р У Л П Ы Н
ШкОВАОР
Программа созидания

Главная задача десятой пятилетки состоит в последовательном 
осуществлении курса Коммунистической партии на подъем матери
ального и культурного уровня жизни народа на основе динамичного 
и пропорционального развития общественного производства и по
вышения его эффективности, ускорения научно-технического про
гресса, роста производительности труда, всемерного улучшения ка
чества работы во всех звеньях народного хозяйства.

(Из Постановления Центрального Комитета КПСС о проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду Коммунистической партии С оветского С оюза «Основные 
направления развития народного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы»).

зачитал собравшимся неко- 
ла А. А. Новиков, замести- торые положения из Проек

та Ц К  КПСС «Основные

Коллектив Ковдорского чальник технического отде
горно-обогатительного ком
бината с удовлетворением тель главного энергетика
встретил проект ЦК КПСС Н. К. Березин. Резолюцию направления развития на-
к XXV съезду «Основные митинга приняли единоглас- Р°Дного^хозяйства СССР на

развития на- но: одобрить Проект ЦКнаправления
родного хозяйства СССР на КПСС, вынесенный на об- 
1976— 1980 годы». В поне- суждение трудящихся.
чельнншкутром еще до по

лучений газет люди обме- 
\>щсш .мнениями на рабо- 
,-гих,13?стах — телевидению 
и радио снежные заносы 
не страшны, с текстом П ро
екта рлногие познакомились 
еще накануне.

На митингах, которые 
прошли буквально во всех 
подразделениях комбината, 
в дополнение к цифрам из 
Проекта шел разговор и о 
путях развития нашего 
комбината в десятой пяти
летке. Предстоит свершить 
очень многое — и, главное, 
фактически удвоить произ
водственные мощности. 
Особый упор товарищи де
лали на том, что коллектив 
комбината является пионе
ром комплексного освоения 
полезных ископаемых на 
Кольской земле. В этом 
плане в ближайшем пяти
летии предстоит пойти еще 
дальше.

Митинг в управлении 
комбината открыл замести
тель секретаря партбюро 
управления В. А. Х арла
мов, затем выступили за 
меститель, директора ком
бината Ф. А. Бурцев, на-

Наряду с техническим 
перевооруж ением , в пе
риод 1976— 1980 гг. кол 
лективу Ковдорского  
ГОКа предстоит выпол
нить основной объем 
строительно - м онтаж 
ных работ по IV  очере
ди расширения ком би
ната. Важнейшими пус
ковыми объектами бу
дут 9-я секция ж елезо 
рудной обогатительной 
ф абрики, реконструкция 
действующ их шести сек
ций, усреднительный 
склад, корпус средне
м елкого  дробления, И-я 
очередь А Б О Ф , объек
ты хвостового хозяйства, 
расширение рем онтного 
хозяйства, цехов техно
логического  и хозяйст
венного транспорта и 
ряд других. За годы пя
тилетки основные фонды 
увеличатся в целом  по 
комбинату в 2,6 раза.

В красном уголке АБОФ 
собрались свободные от ра
боты труженики обогати
тельного комплекса. Замес
титель секретаря партий
ного бюро И. П. Чепель

1976— 1980 годы».
— 10 пятилетка, — ска

зал  выступавший, — преж 
де всего пятилетка роста 
эффективности труда И 
качества продукции. Нам 
необходимо до конца 1976 
года освоить проектную 
мощность апатитового и 
бадделеитового производст
ва.

Мастер смены В. Ф. 
Москвин заверил собрание, 
что в ответ на постановле
ние Ц К  КПСС технологи 
участка дробления в 10 
пятилетке продробят сверх 
плана 700 тысяч тонн руды, 
повысят качество на 1,2 
процента и сэкономят 600 
тысяч киловатт-часов элек
троэнергии.

Заместитель секретаря 
бюро ВЛКСМ А. А. Колы- 
белкина сказала:

— Планы развития на
родного хозяйства СССР 
грандиозны. Они направле
ны на повышение матери
ального благосостояния на
шего народа.

Мастер смены участка 
сушки А. А. Мурашкин 
призвал одобрить Проект 
ЦК КПСС и выразил уве
ренность, что обогатители 
с поставленными перед ни
ми задачами на десятую 
пятилетку справятся.

В части культурно- 
бы тового строительства 
в К овдорском  ГОКе 
д олж но  быть введено 7В 
тысяч квадратных м ет
ров жилья, детские сады 
и ясли на 7UU мест, оо- 
щеобразовательная ш ко 
ла на 1.280 мест, м ол о 
козавод и ряд других 
объектов.

На митингах в коллекти
вах ОРСа выступили: заве
дующая производством сто
ловой №  1 В. В. Решетняк 
и повар этой столовой 
Л . А. Кудрявцева, дирек
тор гастронома «Г орняк» 
Т. Н. Фролова, работницы 
гастронома Л. II. Лосева,
А. В. Вишнякова, Н. Г. 
Добрякова. В. М. Антонен
ко, директор универмага 
«Ковдор» Л. В. Федоренко, 
продавцы А. С. Удалова, 
Р. И. Михеева, Т. Д . Нику
лина, рабочая столовой 
№  2 Л . Г1. Веденеева, по
вар-бригадир Л . Г. Хобот- 
кина, заведующая произ
водством В. А. Губанище- 
ва, заведующая производ
ством столовой № 10 В. П. 
Александрова, повар Л . А. 
Куповец, директор ресто
рана М. И. Реканд и дру
гие.

Все выступившие призы
вали единодушно одобрить 
программу созидания, пред
ложенную Ц К  КПСС.
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ЗАДАЧИ ГОРНЯКОВ
В каждой смене, во всех 

вспомогательных службах 
рудника прошло обсужде
ние Проекта ЦК КПСС, до
кумента исторического зн а
чения, открывающего не
обозримые горизонты.

Г о р н я к и  восприняли 
его как заботу партии о 
дальнейшем росте экономи
ческой мощи нашего госу
дарства, о подъеме на но
вую ступень культурного 
и материального уровня на
шего народа. Этот доку
мент содержит реалистиче
скую программу, отвечаю
щую коренным интересам 
советских людей.

Коллективу рудника «Ж е
лезный» в десятой пятилет
ке предстоит обеспечить 
значительный рост произво
дительности труда за счет 
интенсивного использования 
оборудования.

В 10 пятилетке намечает
ся полностью заменить эк
скаваторы ЭКГ-4,6 на 
ЭКГ-8И, будет завершено 
перевооружение буровых 
станков на СБШ-250МН.

Успех всего коллектива 
зависит от четкого взаимо
действия всех служб и уча
стков, от строжайшего со
блюдения технологической 
и трудовой дисциплины.

М. ПОДЧАПКО, ' 
машинист экскаватора, 
член обкома КПСС.

ОТ ОБОРУДОВАНИЯ- 
ПО МАКСИМУМУ

С чувством законной гор
дости я читал Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду нашей 
партии «Основные направ
ления развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы», этот важный 
партийный документ.

В Проекте ЦК КПСС 
названа цифра выработки 
минеральных удобрений: 
«Довести в 1980 году про
изводство минеральных 
удобрений до 143 миллио
нов tqhh...». Значит, резко 
возрастают задачи горня
ков и обогатителей нашего 
комбината.

Наш экипаж первым 
включился в соревнование 
за эффективное использова
ние буровой техники в де
вятой пятилетке и успешно 
справляется с обязательст
вами. В десятой мы такж е 
намерены эффективно ис
пользовать буровое обору
дование, бороться за уси
ление режима экономии, 
изыскивать резервы. Это 
дело первостепенной важ н о
сти: ведь при том ж е коли
честве станков предстоит 
обуривать зна ч и т е л ь н о 
большие площади блоков.

С. ТИХОМИРОВ, 
старший машинист 
рудника «Ж елезный».
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П Р А В О Ф Л А Н ГО В Ы Е  
НО Я БРЬСКО Й  

ВАХТЫ

Рудком подвел итоги со
циалистического соревнова
ния за ноябрь между эки
пажами экскаваторного и 
бурового участков рудника 
«Железный».

Первое место присужде
но: среди буровиков —
экипажу станка JY» 8 (стар
ший машинист С. С. Тихо
миров), набурившему 4.304 
погонных метра взрывных 
скважин; среди экскава
торщиков — э к и п а ж у  
ЭКГ-4,6 JV» 15 (старший 
машинист М. М. Подчапко)
— он нагрузил в ноябре 
57,6 тысячи кубометров 
горной массы.

Местком цеха технологи
ческого транспорта признал 
победителем по итогам но
ября экипаж БелАЗа-548 
№ 9 (старший В. Т. Голов
кин). Он перевез 46,7 тыся
чи тонн горной массы.

Фабком обогатительного 
комплекса подвел итоги со
циалистического соревнова
ния между сменами и уча
стками за ноябрь. Победи
телями признаны смены 
мастера В. А. Обухова (уча
сток обогащения), мастера 
Е. А. Чукчина (участок 
гравитации), мастера Т. И. 
Николаевой (участок фло
тации); среди участков 
первое место присуждено 
участку обогащения (на
чальник А. Г. Химченко).

Н А К А Л  ДЕКАБРЯ

Не ослабевает накал тру
дового соперничества меж
ду экипажами буровиков— 
станков №№ 1, 3, 8 — за 
право подписать трудовой 
рапорт съезду. Экипаж бу
рового станка № 3 (стар
ший машинист В. Ф. Пету
хов) за 18 дней декабря 
уже набурил более 2.500 
метров погонных скважин, 
у экипажа станка № 1 
(старший машинист А. И. 
Филатов) на декабрьском 
счету около 2.350, а у бу
ровиков восьмого (старший 
машинист С. С. Тихомиров)

— более 1.700 погонных 
метров взрывных скважин,

Среди экскаваторщиков 
лучших показателей доби
лись экипажи ЭКГ-4,6 
№ 14 (старший машинист 
Б. Ф. Симонов) и ЭКГ-8И 
№ 2 (старший машинист
В. А. Козинец) выполнив
шие производственное за 
дание 15-ти дней декабря 
соответственно на 145,2 и 
109,7 процента.

РАПО РТ КО Л Л ЕКТИ В А  
К О М Б И Н А Т А  

« К О В Д О Р С Л Ю Д А »
14 декабря коллектив 

ГОКа «Ковдорслюда» вы
полнил производственную 
программу 1975 года по вы
пуску основных видов про
дукции — слюды промсыр- 
ца и сырья для слюдоплас- 
та; 16 декабря — завершен 
план последнего года девя
той пятилетки по выпус
ку товарной продукции.

А сегодня коллектив 
ГОКа «Ковдорслюда» ра
портует о выполнении со
циалистических обязатель
ств последнего года пяти
летки по этим основным по
казателям. Д о конца года 
будет выпущено дополни
тельно к ранее принятым 
социалистическим обяза
тельствам на 1,5 миллиона 
рублей товарной продук
ции.

*  *  *

Экипаж экскаватора 
ЭКГ-4,6 (старший маши
нист А. Г. Цапаев) участка 
открытых работ рудника 
«Ковдор» решил отгрузить 
еще 50 тысяч кубометров 
горной массы сверх обя
зательств, принятых на за 
вершающий год пятилетки.

Этот экипаж уже обсу
дил обязательства на пер
вый год десятой пятилетки: 
отгрузить 1 миллион 100 
тысяч кубометров горной 
массы.

П О З Д Р А В Л Я Е М !

В областную «Книгу 
т р у д о в ы х  подарков 
XXV съезду КПСС» за
несены:

Коллектив рудника «Ена»
(начальник В. Ф. Поли
щенко, секретарь парторга
низации А. А. Сорокин, 
председатель рудкома В. Я. 
Проворотов);

Коллектив бригады очист
ного забоя горного участка 
№ I рудника «Риколагва» 
(бригадир В. И. Никитин);

Бурильщик р у д н и к а  
«Чалмозеро» К. А. Якимо- 
вич.

На снимке: коллектив
обогатительного комплекса 
обсуждает Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду «Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 го
ды».

Выступает — замести
тель секретаря партийного 
бюро И. П. Чепель.

Фото Ю. Петрухина.



ИНФОРМАЦИЯ
дня

Бригада коммунистиче
ского труда Александра 
Александровича Пушкина 
из управления «Севзап- 
стальконструкции» занята 
на монтаже площадок в 
осях «1»—«5» главного кор
пуса вермикулитовой обо
гатительной фабрики. Руко
водимый коммунистом А. 
Пушкиным коллектив взял 
обязательство выполнить 
задание на неделю раньше 
запланированного срока.

Слева направо: члены
бригады В. И. Кузьмин, 
И. А. Михайловский, В. I . 
Мишаков, А. А. Пушкин.

Фото А. Ж укова.
♦  '

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

ОТРУБА БЕЗ ДЕЛА
Новую трубу видно с 

любой точки -города. Но вот 
беда: чередой проходят
сроки, намеченные строите 
л я м и .а  на трубу пока мож 
но только смотреть.

А все потому, что нет 
перегородки -- рассекателя, 
для возведения которой 
необходимо уложить 60 ку 
бических метров огнеупор
ного кирпича на кислото

упорном растворе, нет ж е
лезобетонного перекрытия, 
нет каналов для отвода 
агрессивного конденсата.

Д ля непосвященных ска 
жу, что даж е, если вы уви
дите дым над трубой, то 
это еще не те дополнитель
ные калории тепла, которые 
с нетерпением ж дут и на 
промплощадке, и в жилых 
домах, а всего лишь сушка

н прогрев-трубы.
На сушку потребуется 

не меньше шести суток. П о
том труба и газоходы бу
дут тщательно осмотрены, 
и если состояние кладки не 
будет соответствовать — 
придется ремонтировать...

А до Нового года (п о
следнего срока сдачи!) 
осталось раз, два, три 
чуть больше декады.

э .  о к с и и ,
мастер ремонтно-строи
тельной группы ТЭЦ.

За недепю  с 10 по 16 
декабря на строительстве 
пускового  ком плекса бад- 
делеитового производства 
произош ли следую щ ие из
менения:

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ПОДРЯДЧИКА

В отделении гравитации 
все оборудование смонти
ровано, прокручено, закан
чивается механо- и элект
роналадка.

ОКС Ковд орско го  ГОКа 
не выполнил работы по 
устройству площ адок, о г
раждений —  перил, лест
ниц, переходны х мостиков 
для обслуживания ко н у с 
ных сепараторов.

Участку «М еталлургпро- 
катмонтажа» необходимо 
переделать разводку труб 
подачи воды на концентра
ционные столы и закончить 
м онтаж  площ адок.

Управлению «Г1 р о м - 
строй-1» —  приступить к 
гидроизоляции полов.

З аказчику —  подготовить 
отделение суш ки и доводки 
для приема тепла и улуч
шить освещение.

с  т о ч к и  зр ен и я

ЗАКАЗЧИКА
Комментирует начальник 

А Б О Ф  А. М. М илованов:
—  Работы ведутся д р у к -  

но и организованно. У ме
ня к  строителям и субпод
рядным организациям  пре
тензий нет.

+
За неделю с 10 по 16 д е 

кабря на строительстве пус
кового  ком плекса верм ику
литовой обогатительной 
ф абрики произош ли сле
дую щ ие изменения:

с  т о ч к и  зр ен и я  
п о д р я д ч и к а

Смонтированы четыре 
конвейера и двадцать семь

лотковых питателеи в отде
лении обезвоживания; д у 
говые сита и винтовые се
параторы, прокручены  гр о 
хота, скруберы , установле
ны пульподелители *— в от
делении обогащ ения.

М онтирую тся три конвей
ера и три грохота в отде
лении обезвоживания; про
должается кладка топок 
сушильных барабанов, за
канчиваются работы по 
приточным вентиляционным 
камерам в отделении суш
ки; конвейеры по галереям, 
четыре лотковых питателя 
—  в отделении дробления;

Ведется обвязка обо р у
дования трубопроводами;

Подводятся силовые и 
контролы ю -измерительн ы е 
кабели, бетонируется ж е 
лезобетонное перекрытие, 
подливаются фундаменты 
концентрационны х столов 
на отметке 5,50. Утепляют
ся помещ ения. Заказчик 
приступил к вулканизации 
транспортных лент конвейе
ров.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
ЗАКАЗЧИКА

Комментирует начальник 
ВО Ф  О. Н. Тихомиров:

—  Очень беспокоит
внеш неплощ адочная кана
лизация, которую  ведет 
специализированное управ
ление № 6. Правда, в по
следние дни работа значи
тельно продвинулась. За
держивается подача тепла. 
Сдерживается и монтаж 
площ адок «Севзапсталькон- 
струкцией» из-за отсутст
вия риф леного ж елезА  
Уж е  сегодня необходимо' 
приступить к наладке и 
пр о кр утке  оборудования.

Осталось 12 календарных 
дней. Самых напряженных.

ИНФОРМАЦИЯ 
НЯ

ф  ДЕЛА БРИГАДНЫЕ ф

Начинать всегда трудно. 
Одному человеку. А целой 
бригаде? В январе 1973 го
да Татьяна Михайловна 
Максименкова возглавила:
30 молодых работниц—вы
пускниц Мур м а й с к о г о  
ГГ1ТУ.

Своим девчатам, понача
лу не справлявшимся со 
сменными заданиями, М ак
сименкова терпеливо приви
вала интерес к профессии, 
учила старательности, мас
терству. Опекала их . не 
только на работе, частень
ко бывала в общежитии, 
изучала характеры, склон
ности учениц, добивалась 
взаимопонимания.

Помогали бригадиру в 
становлении рабочей семьи 
опытные звеньевые Нина 
Шевнина, Анна Захарова, 
Нина Бучель, Ш ура Со
ловьева, Тамара Шкургано- 
ва.

Коллектив успешно пре
одолел самый сложный на
чальный период. В конце 
года бригада вышла на 
второе место в соревнова
нии семи рабочих коллекти
вов «Отделстроя». Многие 
девчата успели основатель 
но овладеть двумя, а то и 
тремя профессиями, вли
лись в общественную жизнь 
управления. Комсомолки 
Анна Пятовская, Люба З а 
вьялова, Наташ а Гребцова 
без отрыва от производства 
получили аттестаты зрело
сти.

I
 «У твердить комсомольско- 

м олодеж ную  бри гаду  отде
лочников во гл аве  с Т. М. 
М аксим енковой».

Выписка из протокола 
заседан ия ком итета ВЛКСМ  
треста «Ковдорстрой» от 
21 ф евраля  1974 года.

С этого времени коллектив

т ш ш в
М  19 декабря 
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ВСЕ ВЫШЕ И ВЫШЕ
уверенно возглавляет социа
листическое соревнование 
среди комсомольско-моло- 
дежных бригад треста 
«Ковдорстрой». План еж е
дневно выполняет на 120—- 
130 процентов. В результа
те в мае нынешнего года — 
первое место. А в июле по 
представлению штаба ВУКС 
бригада была награждена 
переходящим вымпелом ЦК 
ВЛКСМ имени Ю. А. Гага 
рина.

В августе комсомольско- 
молодежный коллектив вы
ступил с обращением без
возмездно отремонтировать 
подшефную школу № 16. 
И показал пример, как это 
делается. Д ва выходных 
дня комсомольцы штукату

рили, белили, красили огра
ду и фасад здания.

«Г1о итогам социалисти
ческого соревнования среди 
комсомольско ~ м олодеж ны х 
коллективов за  октябрь при
судить бригаде Т. М. М ак
сименковой первое место».

Выписка из протокола з а 
седания комитета ВЛКСМ 
треста «Ковдорстрой» от 
15 ноября 1975 года.

Татьяна Михайловна не 
скрывает радости и гордо
сти, говоря об успехах дев
чат. От новичков до опыт
ных строителей прошли 
за эти годы путь Люба 
Завьялова, Аня Пятовская, 
Люба Епифановская.

Аня Пятовская — по
бедитель конкурса профес
сионального мастерства

1974 года в строительном 
управлении. Галина Доста- 
валова — в 75-м. Люба 
Завьялова была удостоена 
чести "сфотографироваться 
у Знамени Победы, когда 
весной нынешнего года де
легация молодых передови 
ков производства М урман
ской области ездила в М о
скву.

Наставнице теперь прихо
дится порой оглядываться, 
как бы ученицы не обогна
ли в трудовом соперничест
ве. Аня Пятовская, зам е
ститель секретаря комсо
мольской организации, не 
скрывает: «Хочу быть во 
всем похожей на Татьяну 
Михайловну и в жизни, и в 
труде».

Представитель Всесоюзной ударной комсомольской стройки Кольской АЭС Ни
на Голодиова вручает трудовую эстафету в честь XXV съезда КПСС и переходя
щий приз Кировского горкома комсомола Т. М. Максименковой — бригадиру ком
сомольско-молодежной бригады штукатурон-маляров строительного управления 
«Отделстрой»,

Фото А. Ж укова.

«За высокие достиж ения 
в труде и многолетнюю без
упречную  работу  в одной 
организации  н агради ть ор
деном Трудовой Славы  II I  
степени... Т атьяну М ихай
ловну М аксименкову, бри
гади ра  ш тукатуров-м аляров 
СУ «О тделстрой».

Из У каза Президиума 
Верховного Совета СССР 
от 21 апреля  1975 г.

Комсомольско - молодеж
ная бригада трудится, об
гоняя время. В феврале 
девчата выполнили пяти
летку, в ноябре — план 
завершающего года. Спра
вились и с повышенными 
социалистическими обяза
тельствами.

Сегодня лица у девчат 
из комсомольско-молодеж
ной оживленны и торжест
венны. Что ж, повод за 
служивает: посланцы Все
союзной ударной стройки 
Кольской АЭС передают! 
нм трудовую эстафету в 
месть XXV съезда КПСС.

Принимая эстафету, Тать
яна Михайловна сказала: 

Д ля нас это не толь
ко высокая честь, но и 
п о л ь ш и е  обязанности. 
Своим, упорным трудом, 
творческим отношением к 
делу мы намерены добиться 
<чце более высоких показа
телей.

Секретарь парткома В. И. 
Чебыкин тепло поздравил 
комсомольско - молодежный 
коллектив и вручил Свиде
тельство Мурманского об
кома КПСС, исполкома об
ластного Совета депутатов 
трудящихся, президиума об
ластного совета профсою
зов и бюро обкома ВЛКСМ 
о занесении бригады за до
стижение высоких показа
телей в социалистическом 
соревновании в областную 
«Книгу подарков XXV съез
ду КПСС».

И. ВЛАСЕНКО,

*  22 ДЕКАБРЯ  —  
ДЕНЬ ЭНЕРГЕТИКА ф

На посту
Две недели назад, читая 

очередной номер «Рудного 
Ковдора», в подборке «В 
труде и в бою» я встретил 
фамилии и наших труж е
ников, награжденных пра
вительственными награда
ми. Среди них —: Виталий 
Васильевич Антропов, член 
КПСС, слесарь пятого раз
ряда котло-турбинного це
ха, кавалер ордена «Знак 
Почета», ударник комму
нистического труда. 15-лет- 
ним мальчуганом он начал 
свой трудовой путь в энер
гетике на Егоршинской 
ГРЭС в военном 1942 году. 
В сорок пятом грудь юно
ши украсила медаль «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне 1941 
— 1945 гг.».

Каждое утро вместе с 
женой Нелей Степановной 
и сыном Василием при-i 
'Ходит Виталий Василье
вич в цех, где его умелые 
руки изо дня в день приво
дят в чувство «заболевшие» 
механизмы, передают опыт 
молодым рабочим.

Виталий Васильевич по 
праву считается ветераном 
энергетики. Ветераном с 
полным правом можно на
звать и ударника коммуни
стического труда Раису 
Андреевну Петрову, елнв- 
щика-разливщика топлива, 
награжденную знаком «По
бедитель соцсоревноЬаниц 
1973 года». 30 поощрений 
за добросовестный труд ga 
писаны в трудовую - книж 
к у Раисы Андреевны.:

В. ДАНИЛОВ, 
старший инженер, 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

От калории 
к калории

К своему профессиональ
ному празднику коллектив 
Ковдорской ТЭЦ подошел 
с неплохими показателями. 
За 11 месяцев текущего го
да сэкономлено 43 тонны 
условного топлива, 500.000 
киловатт-часов электриче
ской энергии. П родолжает
ся соревнование за право 
нести вахту во всесоюзном 
походе за триллионный к и 
ловатт-час электрической 
энергии. Впереди идет , сме
на «А» (начальник смены 
Б. Г. Копылов).

Растет спрос на потреб
ление тепловой энергии, 
ТЭЦ набирает мощность. 
Вот уже смонтирован шес
той но счету водогрейный 
котел. Подходит к концу 
монтаж трубопроводов и 
оборудования расширяемой 
части ТЭЦ, а такж е сто
метровой дымовой трубы, 
необходимой для улучше
ния режима работы котлов. 
Как бы оглядываясь назад, 
вспоминаешь: а ведь с чего 
начинали? Первую килока
лорию тепла и первый к и 
ловатт-час электроэнергии 
дали в 1962 году энергети
ческий котел № 1 и турбо
генератор № 1. Участника
ми начала монтажа и ос
воения оборудования были 
Р. В. Никольский, А. В. 
Васильев, Т. П. Пеунков, 
С. И. Филлиппов, Н. Г. Бо- 
куть, Г. В. Вафин, И. К. 
Алейников, А. А. Малинин.

С 1962 года ТЭЦ вошла 
в энергетическую систему 
«Колэнерго» и с расшире
нием горно-обогатительного 
комбината и ростом города 
набирала мощность. В свое 
время для помощи нам при 
были с Кировской ГРЭС 
специалисты, имевшие опыт 
эксплуатации и ремонта 
оборудования: В. В. Зем
цов, В. Н. Надеждин, В. В. 
Надежкин, В. В. Антропрв, 
ГГ С. Антропова.

К. ДУНАЙ, 
заместитель начальни
ка котло-турбинного 
цеха.
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СОЮЗ МОЛОДЕЖИ

мйпш^
Обмен комсомольских 

документов на нашем ком
бинате начинается в янва
ре 1976 года. Во всех ком
сомольских организациях 
весь нынешний год готови
лись к этому знаменатель
ному событию.

В организации обогати
тельного комплекса на уче
те 161 член ВЛКСМ. Поч
ти каждый приглашался на 
заседания комиссий, в ко
торые входили коммунисты, 
ветераны труда, руководи
тели участков.

Собеседования помогли 
ближе познакомиться с 
людьми, узнать, что их ин
тересует, какие у них за 
мечания к работе комсо
мольской организации, к а 
кие просьбы. Ну а тем, ко
му необходимо, уделили 
особое внимание.

В целом на счету ком
сомольской организации 
много добрых дел, но когда 
доходишь до каждого че
ловека, выясняется, что не 
все охвачены поручениями, 
а еслн и имеют — плохо их 

. выполняют.
В течение года мы приня

ли в ряды ВЛКСМ 9 чело
век, а четырех наиболее ак 
тивных производственников 
рекомендовали кандидатами 
в члены КПСС. Можем гор
диться участием комсомоль

цев в шефской работе. Хо
роший пример показывают 
Н. Черкасов, Н. Воробьева, 
А. Далба, Н. Комарова и 
другие.

Шефство над подростка
ми — дело не одного дня, 
3to обязанность перед под
растающим поколением, пе
ред рабочей сменой. Ком
сомольцы проводят экскур
сии, знакомят детей с про
изводством, рассказывают 
о своей профессии. Что 
школьникам интересно — 
это понятно, но заодно они 
приобщаются к жизни тру
дового коллектива. И как 
результат, у них улучшает
ся успеваемость.

Активно участвуют наши 
ребята и в работе опорно
го пункта, в народной дру
жине. Словом, много у нас 
хорошей молодежи, которая 
подает пример и в общест
венной жизни, и на произ
водстве.

Но в течение этого года, 
к сожалению, были исклю
чены из рядов ВЛКСМ 
девять человек: 3. Москви
на, Н. Рыжоё, Ю. Божко, 
А. Черняев, Ю. Штанько, 
Е. Штанько, Д. Зверев, В. 
Беляева, А. Уколова. И 
строгость наша была вы
звана их плохими делами и 
поступками, йз-за которых 
эти молодые ребята по.те- 
ряли уважение в коллекти
ве.

Молодых супругов Юрия 
и Екатерину Штанько вни
мательно слушали на собе
седовании, вызывали их на 
заседание комитета. Они 
обижены, оказывается, на 
комсомол: во-первых, им
не дали немедленно жилье, 
а, во-вторых,... не устроили

ф  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ ф

Без права 
на
поблажку

Инженерно - технический 
работник — это не только 
организатор производства и 
воспитатель коллектива, но 
и лицо, ответственное за 
жизнь и здоровье вверен
ных ему людей. Поэтому 
очень важно, чтобы каждый 
руководитель был всесто
ронне подготовлен к орга
низации здоровых и без
опасных условий труда, к 
правильным действиям в 
аварийных ситуациях.

Существующее положение 
обязывает каждого инже
нерно-технического работ
ника горнодобывающих 
предприятий раз в три го-

ф ТЫ В КОЛЛЕКТИВЕ ф;.

да сдавать экзамен на зна
ние правил безопасности. 
Практика проведения т а 
ких экзаменор показала, 
что это мероприятие прино
сит большую пользу.

В ноябре и декабре бо
лее ста инженерно-техниче
ских работников комбината 
«Ковдорслюда»' прошли про
верку в комиссиях на зн а
ние правил безопасности, 
на умение безопасно орга
низовать труд рабочих. П о
давляющее большинство ин
женерно-технических работ
ников отнеслось к этому 
мероприятию с чувством 
глубокой ответственности и 
показали отличные и хоро
шие знания. Организованно 
и с хорошими результатами 
прошли экзамены на руд
нике «Ена».

Такое ж е отношение бы
ло проявлено и сотрудника
ми отдела главного меха-

комсомольскую свадьбу. 
Дмитрий Зверев и его жена 
Вера не платили членские 
взносы, тоже обижены на 
комсомольскую организа
цию — не помогла добить
ся, чтобы Дмитрию повы 
сили рабочий разряд. А 
как можно ратовать за это
го молодого папашу, есл'и 
он даж е вечернюю школу 
бросил. Бывший комсомо
лец Уколов явился на рабо
ту в нетрезвом виде и со
вершил мерзкий антиобще
ственный поступок.

Д аж е конспективное пе
речисление этих персональ
ных дел убеждает, что 
уклон в сторону «дайте», 
«подайте, вы обязаны» как- 
то заслонил некоторым 'м о 
лодым людям остальные 
требования Устава. П ред
ставьте, как бы посмотрели 
на Павку Корчагина в ячей
ке, если бы он предъявил 
ультиматум: мол, устройте 
мне комсомольскую свадьбу 
с дорогими подарками, или 
я больше с вами не иг
раюсь!

А ведь все мы — буду
щие родители, некоторые
уже родители. Пройдут
годы. Подрастут дети, ста
нут пионерами, комсомоль
цами. Что ответят им 
исключенные из рядов, если 
ребенок спросит, был ли 
папа или мама комсомоль
цем?

А вот мастер сушки апа
титового производства В. 
Погудин в мае 1975 пре
кратил платить взносы. 
Дескать, хватит, хорошего 
понемножку, в январе 1976 
года мне стукнет 28 лет. 
Вот и пример руководите- 
ля-комсомольца. Какие же

пика, проектно-конструк- 
торского и геолого-марк
шейдерского в управлении 
комбината. К сожалению, 
не все правильно поняли 
важность этого дела. Н а
пример, работники отдела 
труда и заработной платы 
управления считают необя
зательным знать правила 
даж е в объеме, обеспечи
вающем их личную безопас
ность при посещении руд
ников и цехов. Безусловно, 
такое отношение к вопро
сам безопасности на произ
водстве заслуживает осуж 
дения.

Дело в том, что все бо
лее очевидна необходи
мость постоянной проверки 
знаний правил техники без
опасности не только у ин
женерно-технических работ
ников, но и у всех катего
рий рабочих. Это сложно, 
но необходимо. И тут на

Поднимите занавес!
Осенью 1974 года Народ 

най театр Дворца культу
ры решил ставить спектакль 
цр пьесе М. Рощина «Ва
лентин и Валентина», ре
жиссером - постановщиком 
его стала по предложению 
Александра Максимовича 
Семенова Тамара Д авыдов
на Ц хакая. Надо сказать, 
коллектив нам сразу понра
вился, ребята трудились с 
душой, желание играть бы
ло огромно. Началась кро
потливая работа над спек
таклем. Не все сразу лади
лось, особенно хромала 
дисциплина у молодых чле
нов коллектива. Сдержива
ли репетиции и занятость 
ребят в новогодних спек
таклях, выездные выступле
ния и концерты.

И все-таки, несмотря на 
это, репетиции шли своим 
чередом и уже видны были 
результаты. Но вот, когда 
наступил решающий момент
— быть спектаклю или не 
быть, когда дальше тянуть 
с декорациями, освещени

ем, музыкальным оформле
нием было нельзя, когда 
требовалась сцена для про
гонов, — странно повел се
бя режиссер Народного те
атра А. М, Семенов. Толь
ко он мог решить эти во
просы, но он их не решал 
и, по-видимому, не соби
рался.

Неожиданно Семенов вы
езжает за костюмами (не к 
спектаклю!) в Харьков, дес
кать, в Д К  больше поехать 
некому.

Отсутствие сцены для.про- 
гонов Семенов объяснял 
объективными . причинами 
или предоставлял ее тогда, 
когда почти весь состав, 
занятый в спектакле, выез
ж ал на другие мероприя
тия. Дальше. Когда оста
лась одна неделя до объяв
ленной (18 мая!) премьеры, 
Александр Максимович ре
шил выяснить по секрету у 
каждого участника: «Как вы 
считаете, готовы ли мы ста
вить спектакль?».

Многие участники прямо

т

ысли

ВСЛУХ

сказали, что, если »будут 
декорации, освещение, му
зыкальное оформление —- 
мы согласны репетировать 
хоть целые сутки, но спек
такль нужно сделать. Д а 
же предлагали собственно
ручно изготовить декора
ции — так велико было 
желание завершить работу, 
так дорого было уж е со
зданное... Однако и освети
тель, и художник — ш тат
ные работники Д К  — отка
зались готовить спектакль. 
И, в довершение всего, А. М. 
Семенов, заявил, что он 
уезж ает в командировку в

претензии можно предъ
явить е го , подчиненным?

Пока на комбинате т я 
желое положение с жильем. 
Все мы знаем это. Но и 
другое нужно понимать. Мы 
приехали осваивать Север, 
и трудности-то временные. 
И нужно отличным трудом 
помочь их преодолевать.

Не так хорошо, как хо
телось бы, с посещением 
вечерней школы. Подали 
заявления, а занятия про
пускают Валентина Семе
нова, Виктор Хошунец, Ни
колай Берсенев. Бросил 
школу Василий Калин, он 
же имеет и замечания на 
работе. И здесь — та же 
линия. Вы мне дайте, дай 
те, а я, может быть, сде
лаю одолжение;, буду в 
школу ходить.

А сколько персональных 
дел посвящается утере 
учетной карточки, комсо
мольского билета, небреж
ному отношению к ним. От
вет один — потерял при 
переезде. Наверное, паспорт 
ближе к телу, за потерю 
10 рублей выкладывай, а 
за билет — только пору
гают. Как, кстати, и в том 
случае, если он хранится 
небрежно.

Подготовка к обмену 
комсомольских документов 
многому нас научила. Впе
реди самая ответственная 
стадия — обмен. И дело 
чести каждого комсомольца 
подойти к этому значитель
ному событию в жизни так, 
чтоб сама процедура обме
на стала праздником.

Н. ЯХИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса.

помощь должен прийти м а
шинный опрос экзаменуе
мых — сократится время 
проведения экзаменов, обе
спечится полная беспри
страстность в оценке зн а
ний. Отдел техники без
опасности комбината уже 
приобрел экзаменационную 
машину и проводит опыту 
по ее использованию.

Будем надеяться, что в 
скором времени работники 
этбго отдела сумеют еж е
годно проверять знания 
правил техники безопаснос- 
ности у всех рабочих. Зн а
чит, повысится уровень зна
ний правил техники без
опасности, а, следовательно,, 
сократятся случаи наруше
ний ТБ и травматизма.

К. ГОРЮНОВ, 
председатель комиссии 
по охране труда проф
кома комбината «Ков
дорслюда».

Москву и что помочь вы
ходу спектакля не сможет, 
но премьера должна состо
яться... v

Здесь мы вынуждены сде
лать отступление. И посвя
тить его учебным будням 
Народного театра. Удивля
ли постоянные часовые но
тации Александра М акси
мовича, отсутствие плана
работы над техникой ак 
терского мастерства, техни
кой речи и так далее.
Правда, когда нуж но. было 
вплотную работать над 
мизансценами спектакля 
«Валентин и Валентина», в 
общем, когда наступила са
мая горячая пора, Алек
сандр Максимович вдруг
стал устраивать... занятия 
по технике актерского мас
терства. Но ведь это дело 
не двух-трех. репетиций. В 
тот момент следовало уде
лить внимание, естественно, 
если Семенов хотел помочь 
спектаклю, именно тем ак 
терам, кому явно была не
обходима помощь, а не от
нимать драгоценное время 
у репетиций.

В скобках заметим, если 
бы Александр Максимович

ф ПРОБЛЕМА ф

Подари мне цветок
Можно ли в Ковдоре купить букетик живых цветов?
— Можно, — отвечает Елена Ивановна Журенко,

сотрудник торгового отдела О Р С а . Н а  Восьмое м ар
та. Мимозы доставляются с юга самолетами. Это доро
го, больше того — приносит убыток ОРСу, но нельзя 
оставить женщин в праздничный день без традицион
ного подарка. Сами понимаете, что о постоянной про
даж е в Ковдоре южных цветов говорить не приходит
ся. Вот если бы цветы выращивались в городе...

Обратимся в жилищно-коммунальный отдел Ковдор
ского ГОКа, в ведомстве которого есть теплица, рас
положенная во дворе школы №  16, и предоставим сло
во Михаилу Леонтьевичу Сапожникову, начальнику
ж к о .

— В теплице мы выращиваем рассаду для цветочных 
клумб и газонов, весной этого года в Ковдоре было 
высажено 40.000 цветов. Кроме нашего отдела никто 
этим не занимается. В теплице такж е выращиваем 
цветы в горшках для цехов комбината, для Дворца 
культуры, профилактория, больницы. Добавить к этой 
работа цветы -на срез не можем: теплица мала, нуж да
ется в ремонте. Впрочем, побывайте там и посмотрите.

Зинаида Ивановна Подчапко, рабочая тепличного 
хозяйства:

—- Условия работы в теплице плохие: в стенах щ е
ли, помещение тесное, на деревянных настилах можно 
ноги сломать. Часто приходится вставлять стекла, вы
битые мальчишками-хулиганами. Работаю т в теплице 
четыре женщины. Мы сколачиваем стеллажи и ящики 
с землей перетаскиваем. Нет у нас специалиста-расте- 
ниевода, цветок заболеет, хочется ему помочь, а что 
делать, не знаем.

Свое тепличное хозяйство имеет средняя школа № 18.
— Рааредением цветов мы занимаемся много лет, — 

говорит Мария Ивановна Алексеева, учитель биологии. 
— Теплица небольшая, но могла бы давать два урожая 
в год, если провести соответствующее освещение. Из-за 
недостатка света цветов пока маловато, но хватает на 
нужды школы и даж е для продажи населению при по
средничестве бухгалтерии горисполкома.

Может быть, выращивать цветы возьмется подсобное 
хозяйство Ковдорского ГОКа? Отвечает директор под 
хоза Вениамин Савельевич Кузнецов:

— К сожалению, цветы и овощные культуры — пло
хие соседи. Клещи, которые не причиняют особого вре
да цветам, могут оставить нас без урож ая овощей. А 
отдать цветам отдельное помещение, то есть целую те
плицу, пока нельзя: населению нужнее зеленый лук и 
огурцы. На 1977 год запланировано строительство пяти 
новых теплиц общей площадью 5.000 квадратных мет
ров, вот тогда можно будет взяться и: за  цветы.

Итак, цветы пока непозволительная роскошь. Однако, 
есть сведения, что на обогатительной фабрике под цветы 
отвели площадь дренажных отсеков, освободившихся в 
связи с изменением технологического ирвлесса.

Слово — Борису Константиновичу Крюкову, мастеру 
ремонтной группы фабрики:

— Первый урожай ожидаем 8 магрта, в дальнейшем 
думаем, что букетики будут получать все работники 
фабрики на день рождения. На большое количество 
цветов пока не расчитываем, дело д л я  нас новое, да и 
всю свободную площадь пока занять не можем: света 
мало для цветов. Ремонтники сделал:и все и по строи
тельной, и по сантехнической части. Теперь дело за 
электриками фабрики.

Трудно было с семенами, мы безрезультатно пыта
лись купить их и в апатитском совхозе «Индустрия», 
и в Кировском ботаническом саду.
е| С ообщ аем  адрес, по ко то р о м у  следует обращ аться 
[ за семенами всем ж елаю щ им  разводить  цветы: 
У М осква, И-238, Д м итровское  ш оссе, 115-а, республи- 
У  канское объединение «Цветьи», телеф он 188-74-81.

Пример железорудной обогатительной фабрики и в 
отношении цветов показывает, что уже сейчас можно 
как-то решить проблему на месте.

Хотелось бы услышать мнение на этот счет всех за
интересованных лиц. Редакция просит каждого чи
тателя считать Данный материал открытым письмом в 
свой адрес. Ждем ответов.

Интервью брал Е. ТРУБИН.

действительно беспокоился 
о совершенстве актерского 
мастерства среди актеров 
Народного театра, он бы 
постеснялся в ноябре вы
пустить «Валентина и В а
лентину» в своей постанов
ке, которая во многом не 
удалась именно из-за тех
ники исполнения: дикции,
пластики и т. д. И самое 
страшное, что молодые ак
теры так и не поняли, что 
нельзя с сырым материалом 
всходить на зрителя, что, 
когда в зале сидят люди, 
твое увлечение сценой пере
стает быть личным делом, 
и за каждую реплику, жест 
ты обязан нести ответствен
ность по самому высокому 
счету.

... Обычно люди, лю бя
щие свое дело и уверенные 
в себе, не уходят от твор
ческого состязания, а ищут 
его. Они никогда не устают 
учить, и не устают учить
ся. В данном ж е случае 
Семенов победил не на сце 
не, а за кулисами, победил 
с помощью приемов, за ко 
торые в спорте удаляют с 
поля. А судьи, то есть ад 
министрация Дворца, поче

му-то смотрели сквозь 
пальцы на такие его дейст
вия. В результате, продол
ж ая ■ спортивную параллель, 
вне игры оказалась добрая 
половина прежнего состава 
Народного театра. Простить 
Семенову мы не можем, а 
другого драматического 
коллектива в городе нет.

Этот вопрос мы хотели 
поставить на правлении 
Дворца культуры. Но за 
полтора года было лишь 
одно заседание, посвящен
ное ремонту здания Д вор
ца.

Г. КОМОЛОВА, марк
шейдер рудника «Ков
дор»; Л. ПОПЫТАЙ- 
ЛЕНКО, лаборант 
рудника «Железный»— 
члены правления Двор
ца культуры.

т ш к о р
19 декабря 
1975 года
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Гимнастика
Состоялись соревнования 

членов секции спортивной
гимнастики Дома пионеров. 
Секция открыта с октября, 
и уж е есть первые успехи. 
Соревнования проходили в 
спортивном зале школы 
№ 18 по контрольным нор
мативам спортивной гим
настики для мальчиков.
Участвовали школьники из 
всех городских школ. Ребя
та старались, так как в 
марте мы приглашены на 
районные соревнования.

Первое место занял уче
ник 4 класса школы № - 16 
Андрей Огнев, второе —
ученик 3 класса школы 
№  17 Игорь Диамидов,
третье — ученик 5 класса 
школы № 17 Саша Боро
дин.

Многие ребята подают 
большие надежды, они про
являют силу воли, упорст
во и настойчиво добивают
ся чистого выполнения эле
ментов. Руководитель сек
ции спортивной гимнастики 
Валентин Николаевич Оре
хов верит в дальнейшие ус
пехи своих воспитанников.

ша ш к и  *

В этом году областной 
совет пионерской органи
зации впервые начал про
водить соревнования «Чу
до-шашки». Цель — попу
ляризация русских шашек, 
выявление способных ш а
шистов. Соревнования про
ходят в три этапа: на пер
венство школы, города, 
района. Во II этапе, кото
рый проходил в Доме пио
неров, приняли участие 
команды школ №№ 14 (Ри- 
колатва), 16, 17, 18. Побе
дили школьники из Рико- 
латвы, на втором месте — 
команда восемнадцатой 
школы, на третьем — шест
надцатой. Первое место в 
личном занял Олег Хайка- 
ра (школа № 18), второе
— Вова Мелкишев, третье
— Вова Ж илков (оба — 
школа №  14). Среди дево
чек первенствовала учени
ца школы № 14 Лена И с
маилова.

Надо сказать, что школь
ники из Риколатвы серьез
но подготовились ко 11 
этапу, поэтому команда 
выступала в сильном соста
ве. Многие ребята уложи
лись в разрядные нормати
вы. Таким образом, на зим
них каникулах сборная 
команда школы № 14 бу
дет представлять на район
ных соревнованиях нашу 
зону.

Большую помощь в про
ведении городских шашеч
ных соревнований оказал 
член бюро нештатного ГК 
ВЛКСМ Олег Васильевич 
Могуренко.

Л. ГЕРАСИМОВА,
директор Дома пионе
ров и школьников.

750
километров

Мы на контрольном пунк
те конкурса «Лыжня-76
зовет!». Четырнадцатое де
кабря, одиннадцать часов. 
Подготовлены талоны, 
ждем первых участников, 
волнуемся, хотя отлично 
знаем приверженность ков- 
дорчан к лыжам.

Но вот появилась группа 
лыжников. Первыми при
няли участие в конкурсе 
прошлогодний победитель 
электрослесарь ж елезоруд
ной обогатительной фабри
ки Ковдорского ГОКа И. 
Сергиенко, работник спорт
комплекса В. Н. Ободов- 
ская, электрослесарь цеха 
заводских лабораторий 
В. Н. Кондратьев, прода
вец О РСа И. Авлас, уча
щиеся семнадцатой ш ко
лы Вася Вильданов (5-а 
класс), Лева Маркин (4-а 
класс) и многие другие. 
Большинство из них уж е на
кануне познакомились с ди
станцией, и объяснять схему 
трассы им не пришлось.

А вот и наши доктора: 
Е. М. Дудяк, М. Н. Виш
нев, Ю. И. Огнев, которые 
не без оснований считают, 
что нет лучшего способа 
укрепить здоровье, чем 
лыжные прогулки. Многие 
прошли в этот день по три, 
четыре и пять кругов, со
ответственно — 15, 20 и 25 
километров. В 14 часов на
ступили сумерки, покидаем 
контрольный пункт. А на
встречу все идут лыжники.

В первый день участники 
конкурса прошли 750 ки
лометров. Это пятая часть 
пути от Ковдора до Инс
брука — столицы XII зим
ней Олимпиады.

Напоминаем, что в сле
дующие выходные дни (20 
—21 декабря) ответствен
ные дежурные на КП — 
представители рудника 
«Железный».

И. АНИКИЕВ,
председатель совета
ДСО «Труд».

ПЕРВЫЙ ТУР

21 декабря в 11 часов в 
районе стадиона ГОКа 
состоится 1 тур лыжны х го 
нок в зачет зимней спарта
киады комбината.

Совет ДСО «Труд». 5

Наступила зима, выпал 
снег, и мы решили устроить 
около дома хоккейную 
площадку. Расчистили ее, 
поставили ворота, сделали 
снежный барьер. Поле по
лучилось на славу, но вот 
беда: в обеденный перерыв 
шоферы подъезжают к 
подъездам прямо через по
ле, и все наши труды на
смарку. А ведь мы стара ■> 
лись!

Ребята из дома № 5 
по ул. Слюдяной.

Нельзя ли 
для прогулок 

подальше выбрать 
переулоя?

Письмо ком ментирует 
С. Б. Иванова, инженер д о 
моуправления №  2 Ж КО  
Ковдорского  ГОКа:

—  Ф акты , к сожалению, 
верны. Ребята из пятого 
дома самостоятельно уст
роили себе две площ адки 
для игры в хоккей  на сво
бодном  месте перед фаса
дом . Водители грузовиков, 
приезж аю щ ие на обед, 
подгоняю т машины к подъ
ездам  напрямик через о д 
ну из площ адок. Разруша
ют снежные барьеры, пор 
тят поле. Причем, делают 
это не таинственные «шо
феры», как говорится в 
письме, а отцы этих самых 
ребят, жители дома №  5.

Не один раз работники 
ГАИ по сигналу д ом оуп
равления проводили рейды 
по кварталам города в обе
денный перерыв. После 
каж дого  такого рейда ма
шины переставали появ
ляться у подъездов, но 
проходит время, и все на
чинается сначала. Если так 
пойдет дальше, то и БелАЗы 
будут ездить в город  «обе
дать».

*  *  *

А  вот что считает не
штатный инспектор ГАИ 
В. Е. Даниленков:

—  Заезд во дворы ж и 
лых кварталов и стоянка у 
подъездов автомашин, тем 
более грузовых, запрещ а
ется, За исклю чением спе
циально отведенных мест. 
Через газету предупреж 
даю, что водители, нару
шающ ие это правило, бу
дут строго наказываться.

С ТОПОРОМ ЗА ПАЗУХОЙ
Скоро в детских садах, 

школах, клубах, в кварти
рах засияют огоньками лес
ные красавицы — елки. 
Приобретать их надо на 
елочных базарах или в ма
газине. Деревья для про
даж и заготавливают, про- 
реж ая густые заросли, про
рубая просеки, производя 
санитарные порубки. Н е
редко новогодней елкой 
становится вершина круп
ного дерева, срубленного 
для промышленных нужд. 
То есть во всех этих слу
чаях природе наносится ми
нимальный ущерб.

Все мы зимой становим
ся на лыжи, трассы проле
гают по живописным ок
рестностям города. II все 
мы свидетели того, как с 
каждым годом редеет зе 
леный наряд вокруг горо-

ф  ПРЕДО СТЕРЕГАЮ  ф

да, редеет за счет елочек. 
Самовольные порубщики 
браконьерствуют и вдоль 
дорог — то есть именно 
там, где насаждения всего 
нужнее. А ведь ель растет 
медленно, в молодом воз
расте она боится и мЬроза, 
и горячих лучей солнца. 
Чтобы возместить ущерб, 
нанесенный одним взмахом 
топора, нужны годы и го
ды.

Лес большой, за каждым 
порубщиком уследить дей
ствительно трудно, однако 
хочется напомнить, что за 
такое преступление полага
ется штраф от 22 рублей и 
выше. В прошлые годы бы
ли застигнуты с поличным 
и понесли наказание Н. Я. 
Бесценный (ул. Ленина, 20, 
кв. 14), Р. М. Гнусов (М ик
рорайон, 2, кв. 43) и мно

гие другие. Наши помощни
ки, пионеры из «Зеленого 
патруля», обнаружили один
надцать пеших губителей 
природы и двенадцать мо
торизованных, отправляв
шихся за добычей на авто
машинах.

В заключение хочу на
помнить руководителям уч
реждений и организаций, 
что елки для проведения
общественных праздников 
лесничество отпускает толь
ко по ордерам, согласно 
заблаговременным заявкам 
— отпускает в специально 
отведенных местах, присут
ствие представителей лес
ной охраны при этом обя
зательно.

Новый год — радостный 
традиционный праздник. Не 
будем омрачать его слезами 
нашего зеленого друга!

П. УДАЛОВ, 
лесничий Ковдорского 
лесничества.

И ГОСТЮ 
ИНТЕРЕСНО

На конкурсный вечер 
коллектива жилищно-ком
мунального отдела комби
ната собрались вместе ра
бочие и служащие: ремонт
ники, работники домоуп
равлений, детских садов, 
представители многочислен
ных служб Ж КО. Мне, гос
тю вечера, было радостно 
за ветеранов, которых то
варищи по работе тепло и 
сердечно чествовали.

Вечер прошел, как гово
рится, на одном дыхании. 
Отличавшаяся разнообра
зием программа предлагала 
концертные номера, игры, 
аттракционы, в который 
участвовали буквально все 
присутствующие. Разве не 
приятно, когда тебя выберут 
в игре в «каравай»? Водить 
хороводы — привычное 
дело для воспитателей дет
ских садов, они и органи
зовали всех участников ве
чера в один большой хоро
вод. А бывшие воспитанни
цы детсадов, ныне школь
ницы младших классов, за 
нимающиеся в балетной 
группе, исполнили танец с 
мячом. Хорошее впечатле
ние оставила и самодея
тельность ЖКО.

А. КУЗНЕЦОВ,
бригадир слесарей уча
стка флотации АБОФ.

А вдруг?
26—27 декабря в Смолен

ске состоится тираж выиг
рышей по дополнительному 
(новогоднему) выпуску де
нежно-вещевой лотереи.

Разыгрывается 10.780.000 
выигрышей, в том числе 
26.100 вещевых. Среди них: 
автомобили «Жигули», 
«Москвич», «Запорожец», 
мотоциклы М-67, «Урал-3», 
«ИЖ  Юпитер-3» с коляс
кой, «ИЖ  Планета-3», пиа
нино, телевизоры, магнито
фоны, холодильники, сти
ральные машины, ковры 
фабричной работы и другие 
выигрыши.

Владелец лотерейного би
лета, на который выпал 
вещевой выигрыш, может, 
по своему желанию, полу
чить его стоимость деньга
ми.

Вещевые выигрыши вы
даются или высылаются че
рез торговые предприятия 
и организации после про
верки выигрышных билетов 
сберегательной кассой.

Н. ШИКОВА, 
заведующая централь
ной сберегательной 
кассой № 8017.
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Дорога
свободна

ция госавтоинспектора Апа- 
титского ОВД П. И. Орло-

Пускай 
поет 
о вас 
с т р а н а !

Вечер коллектива обога
тительного комплекса, по
священный М еждународно
му году женщины, открылся 
стихами, прославляющими 
советскую женщину-труже 
ницу.

На сцену приглашается 
кавалер ордена Трудовой 
Славы III степени Мария 
Федоровна Саян. В 1954 
году приехала в Ковдор 
молоденькая девушка М а
ша. Работала мотористкой, 
затем, освоив специаль
ность машиниста насосных 
установок, уже более 10 
лет работает на ж елезо
рудной обогатительной фаб 
рике.

В какой только сфере 
не трудятся женщины. В 
наше время уж е никого 
не удивит женщина-механи
затор. На сцену поднима' 
ется машинист крана, удар 
ник коммунистического тру
да Антонина Александровна 
Мишуринская. Тоже вете 
ран комбината, начинала 
инструментальщицей. Нуж 
но назвать хотя бы вехи ее 
общественной работы: на
родный заседатель, депутат 
Апатитского горсовета, член 
фабкома.

Нина Владимировна Ко 
ролева, коммунист, инже 
нер, начальник техбюро 
АБОФ. Ее трудовая биог
рафия началась с 1955 года, 
после окончания Харьков
ского горного института.
Работала на Сахалине, на 
комбинате КМАруда. С 
1965 г о д а ,— в Ковдор- 
ском ГОКе, технолог, затем 
начальник опытной фабри
ки. Полупромышленное ис
пытание апатито-бадделеи- 
товой схрмы проходило при 
непосредственном участии 
Нины Владимировны. В те
чение трех лет — секре
тарь парткома ГОКа. И зби
ралась членом профкома, 
парткома, депутатом Ков
дорского городского Совета 
депутатов” трудящихся.
Д важ ды  как рационализа
тор и изобретатель была 
участницей ВДНХ. Н аграж 
дена Юбилейной ленинской 
медалью, сдала нормы на 
золотой значок ГТО.

С Международным годом 
женщины совпала знамена
тельная дата в жизни Ели
заветы Константиновны Ко
жиной, ей исполнилось 50.
И хотя годы позволяют 
уйти на заслуженный от
дых, Елизавета Константи
новна продолжает работать 
машинистом конвейера. Н а
граждена знаком «Победи
тель социалистического со
ревнования 1974 года».

Многих женщин чество
вали в тот вечер. Им дари
ли алые гвоздики (спе
циально привезенные из 
Ленинграда!). А участники 
художественной самодея
тельности и детский танце
вальный коллектив Дворца 
культуры выступили с боль
шой концертной програм
мой. Удачным оказался 
выбор репертуара.

В конкурсе «А ну-ка, де
вушки!» победительницей 
стала Геля Грабан — м а
шинист конвейера участка 
дробления железорудной 
обогатительной фабрики.
Умело держ ал нить вечера 
ведущий А. Фрухтбейн.
Принципиальными и бес
пристрастными были члены 
жюри во главе с В. Алек
сандровым. Словом, вечер 
удался.

Н. ЖИГАЛЬЦЕВ, 
председатель фабкома 
обогатительного комп
лекса.
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В «Рудном Ковдоре» от 
14 ноября с. г. была опу
бликована корреспонден-

КТО|5<

ва «Ух, ухабы», в которой 
было указано на неудов
летворительное содержание 
дорог, закрепленных за 
Ковдорским ГОКом, трес
том «Ковдорстрой», лес
промхозов и ГОКом «Ков- 
дорслюда».

Редакции отвечают: 
начальник автоколонны 

№ 2 ГОКа «Ковдорслюда» 
Г. А. Ставцев:

— В ноябре автоколонна 
получила пескоразбрасы
вающую машину, которая 
работает круглосуточно по 
скользящему графику и вы
деляется в распоряжение 
дорожного мастера рудника 
«Ковдор».

* * *
Главный инженер Ков

дорского леспормхоза В. И. 
Верещагин:

— В Куропте в 1975— 
1977 годах будет рекон
струироваться н и ж н и й  
склад, а вместе с ним и 
проложенная рядом авто

дорога. Часть дороги будег 
реконструирована уже в
этом году.

На опасных участках до
роги от поселка Лейпи до 
Куропты дорожные знаки 
уже расставлены, мост че
рез реку Ена — отремонти
рован. Остальные деревян
ные мосты на этой дороге 
будут отремонтированы в 
летний период 1976 года.

М О Ж Е Т Е
ЗАХОДИТЬ

В заметке Ф. Бодрякова 
и А. Тарасова «Жалобы 
старой двери» («Рудный 
Ковдор» от 24 октября) го
ворилось, что пришла в не
годность входная дверь в 
подъезде №  4 дома №  16 
(Микрорайон), а управдом 
Ж КО  Ковдорского ГОКа, 
несмотря на неоднократные 
напоминания, мер не при
нимал.

Редакции отвечает на
чальник ЖКО М. Л. Са
пожников:

— Входная дверь для 
подъезда № 4 дома № 16 
Микрорайона изготовлена и 
установлена.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ  
«Ю Н О С ТЬ»

О
19—21 декабря—«Белый 

клык» (19-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22; 20—21-го: 12, 
14, 16, 18, 20, 22).

22—23 декабря — «Вол
чья стая» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 2 2 ) .

24 декабря — «Георгий 
Седов» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22 ).

25—28 декабря — «Весна 
грустной любви» (25—26-го: 
12, 14, 16, 18-15, 20, 22; 27 
— 28-го: 12, 18, 20, 22).

27—28 декабря — «Пом
ни имя свое» (14, 16).

+
Д В А  П О Е З Д А

В выходные дни м еж ду 
станциями Ковдор и Кан

далакша курсирует допол
нительный пригородны й 
поезд.

Поезд №  349 отправляет
ся со станции Ковдор в 7 
часов 50 минут по субботам  
и воскресеньям.

Поезд №  348 отправляет
ся со станции Кандалакша в 
22 часа 35 минут по пятни
цам и субботам.

Этот номер газеты в типогра 
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише н арезал  
Л. Д . НАБАТОВ, печатали 
Л. В. РОМАНОВА, Г. И. ТЕ
РЕНТЬЕВА.
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